

6. Bundespferdefestival findet in Ellwangen statt

Ellwangen - (gke) - Vom 1.-3. August findet das 6. Bundespferdefestival, die inoffizielle Deutsche Meisterschaft im Breitensport, in Ellwangen statt. Erstmals wurde die Veranstaltung von der Deutschen Reiterlichen Vereinigung (FN) nach Baden-Württemberg vergeben.

Ellwangen, die Stadt im "Magischen Dreieck der Ostalb", ist schon immer eine Pferdestadt, der jährliche Kalte Markt im Januar, zahlreiche Zuchtveranstaltungen und die Ellwanger Pferdetage sind nur einige der pferdesportlichen Veranstaltungen dieser Region.

Weiteres Highlight in diesem Jahr ist die 1250 Jahr Feier der Stadt. In einem Gemeinschaftsprojekt werden sich die Stadt Ellwangen, der Ostalbkreis, die Vereine im Pferdesportkreis Ostalb und der Württembergische Pferdesportverband um die Organisation der Veranstaltung kümmern. Die Veranstaltung findet im auf dem Gelände Schießwasen statt, dort steht für das Bundespferdefestival eine Fläche von ca. 12 ha zur Verfügung. Damit alles problemlos abläuft werden in Ellwangen über 400 Helfer haupt- und ehrenamtlich im Einsatz sein.

Sport-Spiel-Spaß

Drei Tage lang gibt es in Ellwangen Sport-Spiel-Spaß nicht nur für Teilnehmer, sondern auch Zuschauer können den Pferdesport in seiner Vielfalt bestaunen. Vereine können als Mannschaft oder als Einzelreiter mitmachen, das schweißt zusammen. Die Aktiven können ihre vierbeinigen Sportpartner in Paddocks oder im Stallzelt unterbringen. Im Paddock ist jedoch auch genügend Platz für das Zelt der Zweibeiner, ein gemeinsames Wochenende steht nichts mehr im Wege. Für das Bundespferdefestival werden 100 Boxen im Stallzelt und 160 Paddocks gebraucht.

12 Reitplätze und 80 Wettbewerbe

Auf 12 Reitplätzen finden an den drei Tagen knapp 80 verschiedene Wettbewerbe von A wie Allround-Wettbewerben bis Z wie Zucht Wettbewerben statt. Neben Wettbewerben zum Einstieg für Kids in den Sport werden in Ellwangen zahlreiche Wettbewerbe für Breitensportler angeboten. Die Mounted Games Reiter, im Süden eine bisher eher unbekannt Variante des Pferdesports, führen in Ellwangen ein Ranglistenturnier auf nationaler Ebene und einen Schnupperwettbewerb für Einsteiger durch. Die Vereine Ludwigsburg-Poppenweiler und Heuchlingen werden für Ellwangen eine Mannschaft stellen. Es werden etwa 700 Pferde erwartet, sie werden in Zucht und Sport 1.600 Starts in den drei Tagen absolvieren.

Für die Plätze werden ca. 550 Tonnen Sand und 4800 m² Matten als Unterlage gebraucht. Die Umrandung der Plätze hat ein Gewicht von 230 Tonnen, für die Absperrung der Plätze werden über 3 km Absperrband ausgelegt. Zum Aufbau der Plätze stehen über 60 Helfer zur Verfügung. Für die einzelnen Plätze wurden Platzpatenschaften vergeben, was so viel heißt, dass einzelne Vereine, Reitergruppen oder Pferdebetriebe sich für einen Platz verantwortlich zeichnen und während des Festivals alle Helfer stellen. Insgesamt wird von einer Helferzahl von etwa 150 pro Tag ausgegangen.

Reiten-Fahren-Voltigieren

Neben breitensportlichen Fahrwettbewerben findet auch ein Traditionsfahren mit verschiedenen historischen Kutschen und Anspannungen statt. Die Traditionsfahrer haben die Möglichkeit in einen Kutschenkorso durch die Stadt sich dem Publikum zu zeigen. Aber auch die Voltigierer kommen mit breitensportlichen Wettbewerben nicht zu kurz und werden am 2. August ihren Auftritt haben. Mehr in Richtung Leistungssport geht das Baden-Württembergische und das Süddeutsche Quadrillenchampionat als Pas de Deux auf dem Niveau der Klasse L, geritten auf Kandare, und als Viererquadrillen auf dem Niveau der Klasse A. für den WPSV Allroundreitercup findet in Ellwangen eine der Qualifikationen statt. Die Barockreiter haben in Ellwangen eine Qualifikation zum Barockpferde-Cup und die Reiter mit Handicap können sich in verschiedenen Wettbewerben miteinander messen.

Hochkarätige Zuchtveranstaltungen

Nach dem Motto "Zucht und Sport an einen Ort" findet in Ellwangen die Bundesstutenschau der Sportponys und das bundesweite Championat des Freizeitpferdes und Freizeitponys der Deutschen

Reiterlichen Vereinigung (FN) statt. Für die Jungzüchter aus Baden-Württemberg bietet der Pferdezüchtverband (PZV) einen Vorführwettbewerb für Aktive U 25 an.

Ellwangen wird eine runde Sache!